

Bab V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Penelitian yang berjudul Peran Plan International dalam mengurangi pernikahan Usia Anak di Sukabumi. Memiliki tujuan untuk mendeskripsikan Peran Plan International dalam mengurangi pernikahan usia anak di Kabupaten Sukabumi melalui program *Yes I Do*. Setiap negara cenderung memiliki masalahnya masing-masing, salah satu yang dihadapi Indonesia adalah tingginya angka pernikahan usia anak di beberapa daerah, salah satunya di Kabupaten Sukabumi.

Sebagai sebuah negara, Indonesia membutuhkan aktor lain dalam mengatasi isu-isu yang ada di negaranya. Peran dari aktor lain dalam mengatasi isu di sebuah negara sangat penting karena negara tidak dapat mengatasi masalahnya sendiri, oleh karena itu dalam mengatasi isu pernikahan usia anak di Kabupaten Sukabumi, Indonesia bekerja sama dengan salah satu *International Non-Governmental Organization* (INGO) yang berfokus dalam memperjuangkan hak-hak anak, terutama anak perempuan yaitu, Plan International.

Plan International telah melakukan banyak kerja sama dengan beberapa negara, terutama negara berkembang dalam mengatasi isu kekerasan dan diskriminasi terhadap anak-anak. Selain itu, Plan International juga memiliki tujuan untuk meningkatkan kualitas hidup bagi anak-anak dan mengembangkan potensi anak dan remaja di masa depan, masyarakat, dan negara yang lebih baik. Dalam mengatasi isu pernikahan usia anak di beberapa daerah di Indonesia, Plan International bersama Rutgers WPF Indonesia, dan Aliansi Remaja Independen (ARI) dan mitra lainnya.

Peram Plan International melalui program “Yes I Do” di Kabupaten Sukabumi dengan beberapa strategi dengan bekerja sama dengan masyarakat lintas generasi secara langsung untuk meningkatkan pendidikan dan pemberdayaan ekonomi bagi anak perempuan agar mereka dapat menerima informasi dan melatih keterampilan diri, sehingga mereka memiliki pilihan selain menikah di usia dini, dan yang terakhir adalah advokasi dan lobi untuk mempromosikan perubahan melalui kampanye, dan mempengaruhi pemangku kepentingan dan pemerintah daerah untuk mengubah peraturan yang berlaku. Plan Internasional telah berhasil menunjukkan perannya sebagai *service delivery*, *catalyst*, dan *partnership* di Kabupaten Sukabumi.

5.2 Saran

Penelitian ini melihat peran yang dilakukan Plan Indonesia dalam mengurangi pernikahan usia anak, kesimpulan dari penelitian ini adalah Plan Internasional telah berhasil menunjukkan perannya sebagai *service delivery*, *catalyst*, dan *partnership* di Kabupaten Sukabumi. Peneliti menyarankan untuk penelitian serupa selanjutnya agar dapat membahas lebih lanjut terkait tantangan dan hambatan serta hal-hal yang perlu dievaluasi dari program *Yes I Do* yang dijalankan, karena pada penelitian ini, peneliti belum membahas. Hal ini penting agar program-program serupa berikutnya dapat dimaksimalkan dan menghasilkan penurunan yang lebih signifikan.

